

Protographium agesilaus agesilaus (Guérin-ménéville & Percheron, 1835)

ARAGUA · BARINAS · CARABOBO · PORTUGUESA · TÁCHIRA · YARACUY

A pesar de que esta especie se parece a las otras del grupo como dos gotas de agua, pertenece a un género diferente. Se destaca por tener una sola hilera de lunares (blancos) cerca de la cola en el ala posterior, en vez de dos hileras. También en el ala posterior se observan dos rayas negras convergentes hacia atrás que traslucen desde la cara inferior del ala. Al voltear la mariposa patas arriba se distingue una línea roja que bordea el lado interno de la raya negra externa: en todas las otras especies —aquellas que pertenecen al género Protesilaus— esta línea roja bordea el margen externo de la raya negra externa. En Venezuela ha sido reportada en los estados Aragua, Barinas, Carabobo, Portuguesa, Táchira y Yaracuy. Su larva vive sobre Annonaceæ.

Protesilaus molops hetærius (ROTHSCHILD & JORDAN, 1906)

AMAZONAS · BOLÍVAR

Esta es una especie rara, a pesar de que está ampliamente distribuida en las Guyanas, la Orinoquia y la Amazonia hasta el centro de Brasil y el norte de Bolivia. La subespecie hetaerius ha sido reportada en los estados Amazonas y Bolívar. Una característica de esta mariposa es que la cuarta banda negra en el ala anterior es casi completa.